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尊敬的陳彪副市長[深圳市政府副市長]、沈四寶理事長[深

圳國際仲裁院理事長]、各位尊敬的理事和嘉賓: 

 大家好！我非常高興有機會出席這次深圳國際仲裁

院的「香港仲裁員聘書頒發儀式暨培訓會議」。 

2. 深圳國際仲裁院有三十多年的歷史。在過去三十多

年，國際仲裁在全球有很大的轉化，在亞太區的發展更可

以說是前所未有的蓬勃。香港特區政府一直非常支持和重

視國際仲裁的發展。國際仲裁不單是法律服務，也不單是

法律風險管理。從宏觀角度來說，一個地方的國際仲裁制

度與它的競爭力和經濟發展有一定的關係，而國際仲裁規

則也是國際商貿規則的一個重要組成部分。 

3. 推動國際仲裁及鞏固香港作為亞太區國際仲裁中心，

是香港律政司的其中一項重點工作。我們一方面非常重視

香港的仲裁法律制度及相關配套，包括仲裁法的改革、仲

裁機構的設立與仲裁人員的培訓。同時，我們也非常重視

香港與其他地方的合作。 
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4. 香港與深圳一直在不同方面有緊密的合作。三年多

前(即 2012 年 8 月 10 日)，我剛上任香港特區律政司司長

的六個星期後，便專程到訪深圳，就香港的法律及仲裁服

務在深圳(包括在前海區)的發展，與相關的領導交換意見。

我十分高興在這幾年間，深圳與香港的法律及仲裁業界不

斷加強合作，透過提供專業法律及仲裁等服務，共同完善

深圳前海的國際化、法治化營商環境。 

5. 深圳國際仲裁院就是一個好的例子。現時 12 名理

事當中，有四位來自香港。當中包括今天在百忙中抽空出

席這活動的梁愛詩女士，梁定邦資深大律師及王桂壎律師。

此外，深圳國際仲裁院掛牌進駐前海後處理的首宗涉外商

事糾紛案件，也是由香港的執業大律師[蘇國良大律師]擔

任仲裁員。此外，根據最新的仲裁員名册，在增聘後深圳

國際仲裁院合共有 146 名仲裁員來自香港（包括 88 位香港

的仲裁員，以及 58 名在香港工作和居住的內地或外籍仲裁

員），佔深圳國際仲裁院本屆仲裁員總數的百分之十七。  

6. 展望未來，我相信國際仲裁將有更好的發展。全球

化和地域融合的持續發展，雙邊及多邊經貿協議的興起，

還有國家倡議的「一帶一路」構思，不但對跨境商貿有深

遠的意義，對國際仲裁的未來發展也有策略性的影響。在
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這大環境下，深圳與香港在推動國際仲裁方面有很大的合

作空間，我誠意希望兩地的相關部委和仲裁業界往後繼續

加強交流和合作，共同推動國際仲裁，共同構建現代而專

業的國際仲裁文化。 

7. 最後，我祝賀各位今天受聘的香港仲裁員，也祝願

今天的活動圓滿成功，並祝願各位在新的一年事事順利。 

多謝各位。 

 

 

 

 

 

 


